

ESTUDIO CARTA A LOS GÁLATAS V PARTE: FIRMES EN LA LIBERTAD Y VIVIENDO EN EL ESPÍRITU

TEXTO: GÁLATAS 5:1-7 Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres, y no estéis otra vez sujetos al yugo de esclavitud. 2 He aquí, yo Pablo os digo que si os circuncidáis, de nada os aprovechará Cristo. 3 Y otra vez testifico a todo hombre que se circuncida, que está obligado a guardar toda la ley. 4 De Cristo os desligasteis, los que por la ley os justificáis; de la gracia habéis caído. 5 Pues nosotros por el Espíritu aguardamos por fe la esperanza de la justicia; 6 porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale algo, ni la incircuncisión, sino la fe que obra por el amor. 7 Vosotros corríais bien; ¿quién os estorbó para no obedecer a la verdad?

Este día continuamos estudiando la carta del apóstol Pablo a los gálatas, y hoy reflexionaremos sobre las principales enseñanzas que encontramos en **EL CAPÍTULO CINCO** de esta carta.

VEAMOS CUALES SON LAS PRINCIPALES ENSEÑANZAS QUE ENCONTRAMOS EN ESTE CAPÍTULO:

I) LA INUTILIDAD DE DEPENDER DE LA LEY PARA LA SALVACIÓN (GALATAS 5:1-6) Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres, y no estéis otra vez sujetos al yugo de esclavitud. 2 He aquí, yo Pablo os digo que si os circuncidáis, de nada os aprovechará Cristo. 3 Y otra vez testifico a todo hombre que se circuncida, que está obligado a guardar toda la ley. 4 De Cristo os desligasteis, los que por la ley os justificáis; de la gracia habéis caído. 5 Pues nosotros por el Espíritu aguardamos por fe la esperanza de la justicia; 6 porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale algo, ni la incircuncisión, sino la fe que obra por el amor.

Como lo hemos dicho anteriormente esta carta fue escrita para **CORREGIR LA TENDENCIA DE ALGUNOS CREYENTES A VOLVER A LA LEY MOSAICA**, creyendo que la salvación, aparte de la fe, dependía de las obras de la ley, y es por eso que muchos varones gentiles **CREYENTES** tomaron la decisión de circuncidarse para **CUMPLIR LA LEY DE MOISÉS** pensando que esto les acercaría a Dios.

ES POR ESO QUE PABLO LES RECUERDA QUE:

La circuncisión y las obras de la ley NO APORTAN NADA para la salvación (Gálatas 5:6) porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale algo, ni la incircuncisión, sino la fe que obra por el amor.

LA JUSTIFICACIÓN SE OBTIENE ÚNICAMENTE POR FE, no por cumplimiento de mandatos o tradiciones (Romanos 5:1) Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor Jesucristo;

Esto nos enseña que todo esfuerzo humano para alcanzar la salvación o para sumar “**Méritos**” para la salvación de nuestra alma **ES INUTIL**, no tiene valor delante de Dios.

II) COMO CRISTIANOS DEBEMOS VIVIR NUESTRA LIBERTAD DE MANERA RESPONSABLE (GÁLATAS 5:13-14) Porque vosotros, hermanos, a libertad fuisteis llamados; solamente que no uséis la libertad como ocasión para la carne, sino servicios por amor los unos a los otros. 14 Porque toda la ley en esta sola palabra se cumple: Amarás a tu prójimo como a ti mismo.

Pablo enfatiza que **CRISTO NOS HA DADO LIBERTAD, PERO ADVIERTE QUE ESA LIBERTAD NO ES PARA VIVIR EN DESORDEN, SINO EN OBEDIENCIA AL ESPÍRITU** es decir, que vivir en libertad **NO SIGNIFICA VIVIR EN LIBERTINAJE (Judas 1:4)** Porque algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo.

Podemos decir entonces que **LIBERTAD NO SIGNIFICA HACER LO QUE QUERAMOS**, sino **VIVIR AGRADECIDOS POR LA SALVACIÓN HACIENDO LA VOLUNTAD DE DIOS**, pero lastimosamente muchas personas hacen lo contrario (Isaías 22:12-13) Por tanto, el Señor, Jehová de los ejércitos, llamó en este día a llanto y a endechas, a raparse el cabello y a vestir cilicio; 13 y he aquí gozo y alegría, matando vacas y degollando ovejas, comiendo carne y bebiendo vino, diciendo: Comamos y bebamos, porque mañana moriremos.

POR MEDIO DE ESA LIBERTAD PODEMOS VIVIR SIN LA ESCLAVITUD DEL PECADO Y SIN LA IMPOSICIÓN DE LEGALISMOS HUMANOS O ECLESIASTICOS para ganarnos el favor de Dios o para tratar de ser mas espirituales

(Colosenses 2:20-23) Pues si habéis muerto con Cristo en cuanto a los rudimentos del mundo, ¿por qué, como si vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos 21 tales como: No manejéis, ni gustes, ni aun toques 22 (en conformidad a mandamientos y doctrinas de hombres), cosas que todas se destruyen con el uso? 23 Tales cosas tienen a la verdad cierta reputación de sabiduría en culto voluntario, en humildad y en duro trato del cuerpo; pero no tienen valor alguno contra los apetitos de la carne.

La libertad en Cristo nos llama a actuar con discernimiento y obediencia al Espíritu Santo, no a las normas humanas, es por eso que el apostol Pablo hace una pregunta muy importante: **(Gálatas 5:7) Vosotros corríais bien; ¿quién os estorbó para no obedecer a la verdad?**

III) LOS CRISTIANOS DEBEMOS CAMINAR SEGÚN EL ESPÍRITU, NO SEGÚN LA CARNE (GÁLATAS 5:16-24) Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. 17 Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y estos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis. 18 Pero si sois guiados por el Espíritu, no estáis bajo la ley. 19 Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, 20 idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, 21 envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios. 22 Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, 23 mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley. 24 Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con sus pasiones y deseos.

En nuestra vida podemos tener algunos conflictos: En nuestro matrimonio, en nuestro trabajo, o en nuestra familia, pero hay un conflicto que debemos enfrentar **TODOS LOS DÍAS** de nuestra vida, estamos hablando de el conflicto que hay entre **LOS DESEOS DE LA CARNE Y LOS DESEOS DEL ESPÍRITU**, los cuales se oponen entre sí para que no hagamos lo que querramos.

Para las cosas que nuestra carne quiere hacer el Espíritu se opone, y para las cosas que quiere el Espíritu, la carne se opone, ese es el conflicto que cada uno de nosotros enfrentamos todos los días.

El texto nos dice que no debemos satisfacer los deseos de la carne, es decir tenemos que agradar a Dios con nuestra vida.

PERO ¿CÓMO PUEDE SALIR VICTORIOSO EL ESPÍRITU SOBRE LA CARNE EN ESTE CONFLICTO?

NO DEBEMOS DESCUIDAR NUESTRA COMUNIÓN CON DIOS TODOS LOS DÍAS (Gálatas 5:16) Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de la carne. Cuando hablamos de nuestra comunión con Dios, nos referimos a nuestro tiempo de oración personal, la lectura de la palabra de Dios todos los días y congregarnos en nuestra iglesia de manera constante.

TENEMOS QUE PROCURAR NO DARLE NINGUNA VENTAJA AL ENEMIGO (2 CORINTIOS 2:11) para que Satanás no gane ventaja alguna sobre nosotros; pues no ignoramos sus maquinaciones. Es una realidad, satanás no desaprovechará ninguna oportunidad para hacernos caer, por eso debemos procurar no dársela, debemos cuidar nuestros pensamientos, debemos cuidar lo que miran nuestros ojos, y aun debemos cuidar nuestras conversaciones, es importante cuidar la pureza de nuestro corazón y de nuestra mente.

USANDO LO QUE DIOS YA NOS HA DADO (2 TIMOTEO 1:7) Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio. Tenemos que comprender que hay momentos en los cuales no podemos evitar las tentaciones, que la oportunidad de pecar y satisfacer los deseos de la carne llegará, y es en ese momento en el cual debemos recordar que nuestro Dios nos ha dado PODER y DOMINIO PROPIO para poder decir NO a la tentación.

RECORDANDO LAS DURAS CONSECUENCIAS QUE EL PECADO TRAE A NUESTRA VIDA (ROMANOS 6:23) Porque la paga del pecado es muerte, mas la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús Señor nuestro. Todos sabemos que el pecado trae siempre consecuencias muy duras a nuestra vida, y eso debe servir de freno para nosotros, para no darle lugar a la carne, sino que procuremos agradar al Espíritu Santo.